

In drei Jahren soll das neue Höchster Klinikum fertig sein

Heute erster Spatenstich für 237-Millionen-Euro-Projekt / „Es hat viel zu lange gedauert“ / Betrieb im alten Gebäude läuft weiter

Jahrelang haben die Gesundheitspolitiker im Römer dafür gekämpft, dass in das einzige städtische Krankenhaus Frankfurts, das Klinikum Höchst, investiert wird. Nur nach einer grundlegenden Erneuerung könnte das Haus rentabel geführt und so die Privatisierung verhindert werden, argumentierten sie. 2008 beschlossen die Stadtverordneten, das hochdefizitäre Haus durch einen Neubau zu retten. Heute wird der erste Spatenstich für eine der ersten Passivhaus-Kliniken in Deutschland gesetzt. Im Sommer 2019 soll das sechsgeschossige kommunale Krankenhaus mit 660 Betten bezogen werden.

Den Großteil der Kosten von 236,7 Millionen Euro übernimmt die Stadt Frankfurt, sie investiert 182 Millionen Euro in den Neubau. Das Land Hessen steuert

54,7 Millionen Euro bei. Das Projekt ist derzeit eines der größten Investitionsvorhaben der Stadt Frankfurt.

Rosemarie Gesundheitsdezernentin Heilig (Die Grünen) hält den Neubau für die einzige sinnvolle Lösung. Das zentrale Gebäude mit dem markanten Beittenhochhaus wurde Mitte der sechziger Jahre errichtet. Die Wände im Haus seien für Personal und Patienten zu weit, sagt Heilig. Außerdem sei das Gebäude „ziemlich am Ende“, das seine jeder, der genauer hinschaut, „hatte“, will sich aus der Finanzierung des Klinikbetriebs zurückziehen.

Dass so viele Jahre zwischen der Neu-

bau-Entscheidung und dem Ende 2014 eingetroffen sind, ist der genauer hinschauende Betrachter überraschend. Es habe „viel zu lange gedauert“, bis der Neubau in Angriff genommen worden sei. „Wir brauchen das Klinikum“, hatte er kürzlich betont. Einen neuen, aber auch verzögerten Impuls setzte Heilig Anfang 2013, als sie ankündigte, dass Höchst mit den Main-

Kliniken fusionieren werde. Seit Januar dieses Jahres gibt es die Frankfurt-Main-Taunus-Klinik. Durch den Zusammenschluss ist das größte kommunale Klinikum Hessens entstanden. Die beiden seit Jahren zu verzähnten, sehr ambitionierte Aufgabe“, sei eine „sehr ambitionierte Aufgabe“, sagte Heilig. „Wir haben uns fünf Jahre gegeben, um zu beweisen, dass wir wirtschaftlich auf die Füße kommen.“ Die Stadt Frankfurt schießt seit längerem jährlich rund zehn Millionen Euro zu. 2021 will sie sich aus dem Finanzierungsrahmen des Klinikbetriebs zurückziehen. Das Festhalten an Höchst als kommunalem Krankenhaus ist nach Ansicht von Heilig „eine soziale Aufgabe“. Hessens Gesundheitsminister Stefan Grüttner (CDU) hält Höchst als Haus der Maximallversorgung für unverzichtbar. „Wir brauchen das Klinikum“, warnte er.

Den Großteil der Kosten von 236,7 Mil-

lionen Euro übernimmt die Stadt Frankfurt,

die

dem

dem